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本报讯（记者 李继成）记者从长

江口航道管理局获悉，总投资 18.77
亿元的长江口南槽航道治理一期工

程近日正式开工建设。工程建成后，

长江口将新增一条长 86 公里、水深 6
米、宽度 600 米-1000 米的优质辅助

航道，可满足 5000 吨级船舶满载乘潮

双向通航，1 万吨至 2 万吨级船舶减

载乘潮通航和大型空载船舶下行乘

潮通航。

届时，长江口航道将形成北主南

辅、相得益彰的良好态势，其总体通过

能力将全面提升，从而为“一带一路”建

设、长江经济带国家战略深入推进提供

更为强劲的航运支撑。

长江口上起上海徐六泾、下迄入海

口，长江干流经三级分汊，形成了 4个

入海口，其中的第三级分汊在九段沙南

北形成了一北一南两个航槽。

目前北槽已经建成为 12.5 米深

水航道，并上延至南京，是长江口的

主航道。南槽位于九段沙和南汇东

滩之间，按照长江口航道“一主两辅

一支”的总体规划，南槽是辅助航道

之一，也是中小型船舶进出长江的主

要通道。

近年来，长江黄金水道建设快速

推进，通航能力持续提升。特别是

长江口 12.5 米深水航道建成后，发挥

了巨大的工程效益。 2017 年，通过

长江口的货运量达 13.66 亿吨，与

2011 年相比年均增长 5.3%，航运的

快速增长有力推动了沿江地方经济

社会发展。

为确保长江口主航道深水深用和

高效安全的通航秩序，实际吃水小于 7
米的货轮禁止在 12.5米深水航道及两

侧水域航行，大量中小型和空载船舶分

流到南槽航道通航。

数据显示，2017 年 7 月-2018 年 6
月，通过长江口的船舶达 25.1万艘次，

其中南槽航道通过 17.5 万艘次，占比

71.1%，南槽航道航宽不足、水深不够的

问题日益凸显。

对此，交通运输部决定实施长江

口南槽航道一期工程，进一步提高长

江口的整体通航能力。长江口航道管

理局负责人表示，未来 10 年，该工程

可产生近 40亿元的经济效益，为上海

国际航运中心建设和长三角高质量一

体化发展带来丰厚红利。

此项工程的另一个目标是克服长

江口上游来沙量减少、水流动力条件

变化带来的不利影响，稳定长江口南

槽入口段河势，从而保护长江口航道

资源，确保九段沙湿地生态保护区稳

定和完整。

本报讯（记者 潘永军）1月1日，临港地区城市

标识揭晓。由知名设计师孙大旺设计的上海临港

logo，在众多参评作品中脱颖而出，成为了临港地区

城市标识。该 logo结合一湖三环的概念，由弧形线

条分段重新组合成一湖三环，线条简洁大方，结构

旋转有序，变化多样，具有较强的视觉冲击力。

孙大旺介绍，其设计理念源于滴水湖这一独一

无二的地标以及临港创新性、未来感的发展理念。

滴水湖周长约 8.3公里，从高空俯视，呈正圆形

图案，沿着滴水湖外围，已建成环湖一路、环湖二

路、环湖三路的圆形城市道路。该 logo结合一湖三

环的概念，由弧形线条分段重新组合成一湖三环。

临港是上海市科创中心主体承载区以及开放创新

先行试验区，该标识的设计体现了城市创新性的特

点，在颜色、布局上注重变化。

Logo的设计还充满“未来感”。临港的定位是国

际智造城、滨海未来城。Logo颜色深浅不一，交错有

致，整体结构虽围绕一湖三环的特点，但不同主题形

态下的图形均有所不同，充分体现了“未来”的感觉。

■本报记者 章磊 实习生 潘蒙蒙

“当时，我就是站在这里向习近平

总书记汇报的，与总书记面对面，距离

还不到两米。”虽然已经过去了一个多

月，但再次来到位于上海中心大厦 22
层的陆家嘴金融城党建服务中心，董

述寅的脸上依然泛起激动的神情。

2018年 11月 6日，几家不同所有

制企业的党组织在陆家嘴金融城党建

服务中心联合开展“我与金融城共成

长”主题党日活动，身为渣打银行上海

党总支书记的董述寅，正是主题党日

活动的主持人。

见到习近平总书记来了，大家边

鼓掌边围拢过来。董述寅迎上前来，

向总书记汇报了活动的主要内容。听

说“两新组织”中青年人入党的积极性

越来越高、楼宇党建在党员中的吸引

力、影响力越来越大，总书记十分高

兴，充分肯定上海创新党建工作的思

路和模式。

今年47岁的董述寅，有着19年的

党龄。 2005 年，他入职渣打银行。

2006年 4月，作为陆家嘴第一批外资

银行党支部之一，渣打银行党支部正

式成立，曾经有过中资银行党务工作

经验的董述寅，成了党支部书记。党

支部共有14名党员，要实现党建工作

的“可持续发展”，董述寅面临的首个

考验在于如何争取公司管理层对党支

部的认可和支持。

如何“破冰”？董述寅说，积极地

做好与管理层的沟通是关键。“我与外

籍主管的关系融洽，平时在工作之余，

不时会跟他谈及一些关于党支部的事

情。”久而久之，主管对公司党支部有

了更多的了解。在一次偶然的、有公

司总裁参加的会议上，外籍主管当面

向公司总裁介绍了董述寅及党支部的

情况。

“在那一次沟通中，我向总裁展示

了党员的名单，并向总裁汇报了组织

过的一些党建活动内容，还特别提及

了公司里的党员在业务方面都十分优

秀，公司招聘管理培训生时，不少优秀

的大学生应聘者也是党员。”董述寅

说。

这样的努力获得了成功，公司总

裁一句“爱国的人都是优秀的”，让董

述寅意识到，自己的尝试有效果了。

自那之后，董述寅更加注重让公

司管理层进一步了解党支部以及党建

工作的意义和作用。他带领党支部不

断创新各类党建工作，让党建与公司

的中心工作结合了起来，并获得了管

理层的认可。

在此基础上，昔日只有14名党员

的渣打银行上海党支部，经过十余年

的发展，目前已经变成拥有 10 个支

部、党员人数达到300多人的党总支，

先后获得“上海非公金融企业党建工

作创新单位”“浦东新区非公所有制经

济组织、新社会组织先进基层党组织”

等荣誉称号。党总支还被公司管理层

授予了“工作党建、齐头并进”的锦旗。

“今后，我会继续把这十余年的积

累，化为进一步推进党建工作‘可持续

发展’的动力。”董述寅说。

■本报记者 陈烁 通讯员 张晨

按照“一域一站”目标，设立楼宇

或园区党建服务站；搭建平台，不断拓

展为企业服务渠道……在大调研中，

沪东新村街道深入研究解决民营企

业、中小企业发展中遇到的困难，通过

企业服务的“加法”换来了市场活力的

“乘法”，激活非公经济发展的“一池春

水”。

去年7月，沪东新村街道宏南投资

大厦楼宇党建服务站正式揭牌，以此

为抓手的经济、文化、文明、公益服务

工作全面展开，沪东的楼宇党建迅速

开花结果。

宏南投资大厦是沪东辖区内唯

一一幢商业楼宇，楼内党员共 30 余

人。去年，沪东新村街道调研组在

走访企业时发现，宏南投资大厦内

党员人数不少，活动阵地却还是空

白。而且，在企业党建中，还存在着

党员活动缺乏、党建工作开展不到

位等问题。

于是，沪东新村街道把党建服务

资源向楼宇企业延伸，依托党建服务

中心持续打造中小企业党组织活动阵

地。在中小企业集聚楼宇、园区，按照

“一域一站”目标，建设了宏南投资大

厦楼宇党建服务站、“浦江驿家”创业

园区党建服务站等区域性中小企业党

组织活动平台，实现党建引领下的亲

商稳商服务到楼宇、园区“最后一百

米”的突破。

街道还努力为楼宇内党员、职工

群众等不同群体提供形式多样的服

务：为企业党组织提供业务培训指导，

锤炼骨干党员队伍；创建分片联建工

作机制，通过党建指导员指导片区企

业共同开展活动，解决党员人数少、活

动开展难的问题等。

在沪东，很多中小企业遇到这些

难题，都会第一时间想到去街道联合

投资促进中心寻求帮助。这个中心已

成为一个称职的“店小二”，及时帮助

企业解决“成长的烦恼”。

去年，沪东新村街道联合投资促

进中心，细心排摸企业需求，结合经

济普查工作调研企业信息 710 多家，

上报企业调研数据 861 户，专题走访

企业主要负责人 150 余户次，帮助辖

区内 8户企业办理了公司法人变更等

事项。

做“店小二”的同时，也要做好“指

导老师”，因此沪东通过搭建两个平台

增强服务能级。一是搭建政企对话平

台，不断拓展服务渠道，提升引导服务

水平；二是搭建教育培训平台，激发非

公经济内生动力。

上海市临港地区
城市标识揭晓

沪东优化中小企业发展环境

用服务“加法”换市场活力“乘法”

长江口南槽航道治理一期工程开工
将全面提升长江口通江入海运输能力

总投资18.77亿元的长江口南槽航道治理一期工程近日正式开工建设。 □长江口航道管理局 供图

人物简介：
董述寅，渣打银行（中

国）有限公司总行运营风
险总监兼上海分行副行
长，渣打银行上海党总支
书记。曾获“上海市优秀
共产党员”“浦东新区优秀
共产党员”等荣誉称号。

在外资企业内打造党建阵地
——记渣打银行上海党总支书记董述寅

(上接1版)
其实，渣土运输违规行为的执法曾经让城管等

执法部门颇为头疼，偷乱倒现象发现滞后、现场取证

难、处罚流程周期长……渣土车执法的实效始终难

以提高。然而，浦东“城市大脑”让这一切有了突破

口。浦东建交委、公安分局、环保市容局及城管执法

局合作开发了浦东“城市大脑”的渣土车协同治理模

块，跨部门、跨领域实现了六大功能，分别为：无证运

输、未覆盖等主要违章的智能识别；渣土车辆的实时

监控，车辆状态、运输状态实时回传后台；运输过程

的轨迹锁定，实现位置定位和告警；违法行为的倒查

追溯，多维研判提高偷倒案件破案率；高发路段的快

速勤务调度，做到力量跟着问题走；执法管理数据从

工地源头到渣土卸点全过程监管。

目前，浦东“城市大脑”已经打通了市、区两级

平台，整合区内4个委办局的资源、集成行政许可审

批、车辆动态监控、渣土行业监管、车辆信息比对等

11个系统。“城市大脑”将渣土执法的各个环节紧密

联系在一起，实现秒级比对、即时监测、违法追溯，

显著降低了渣土车的违规率。

据统计，渣土车协同治理模块自 2018年 5月测

试、当年 10月正式投入应用以来，已立案 83起，共

计罚款 65.5万元，训诫教育 600多起。值得一提的

是，上海一运输企业因无证运输渣土的违规行为被

城管执法连续 3周处罚 3次以上，触犯了渣土运营

的“底线”，已被市城管执法局联合市废弃物管理处

于去年12月作出了退市处理。

“城市大脑”拓展各类功能

除了渣土运输，浦东“城市大脑”也关注工地安

全。昨天下午 4点，浦东啦啦宝都商业办公项目工

地负责人李经理气喘吁吁赶到施工区域，“赶快戴

上你的安全帽！”工友小王很纳闷，自己偷偷摘下安

全帽不过半小时，怎么这么快就被抓住了？原来，

工地上类似不戴安全帽的行为已经被“城市大脑”

的工地监管模块发现了。

浦东建交委研发了工地监管模块，充分利用了

各个工地的视频资源和感知设备，已对全区所有的

房屋建筑和市政工地，进行全流程、全覆盖、全天候

的智能实时监管，尤其针对未戴安全帽、车辆未加

盖、车辆脏乱、扬尘超标等安全隐患和环境问题进

行重点识别，并及时推送给政府管理部门和工地负

责人，形成有效的闭环管理。2018年 10月以来，浦

东“城市大脑”已发现了工地上未戴安全帽92起、车

辆未加盖 1起、车辆较脏 5起，及时整改率 100%，极

大降低了工地的安全隐患，施工人员的安全得到了

实时保障。

浦东城市运行综合管理智能化提升专项组负

责人徐惠丽介绍，浦东“城市大脑”已完成区、街镇、

居村三级管理体系建设，初步实现了“组织成体系、

发现智能化、管理可闭环”的小目标。除工地监管、

渣土车治理模块外，还实现了对共享单车的协同管

理，对危化品企业的全生命周期监管，对群租现象

的智能分析，对防汛防台、节日保障的协同指挥等

功能。

浦东“城市大脑”走“智理”新路


